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■ 本报记者 高立红

市民王女士反映：河北区闸桥公园
北侧一座路桥下，路面尚未硬化，用苫

网苫盖。风吹日晒造成苫网大部分已
破损，地面裸露，环境脏乱。

河北区城市管理委员会园林科回复：

这里属于铁路部门管辖，属地城管园

林单位配合进行园林绿化管理。因为桥
下光照不足，不适合栽种植物，之前用苫
网苫盖是避免扬尘。后来发生过部分苫
网被风刮起，挂到附近铁路电力线路上
的情况，苫网苫盖的办法被叫停。目前
此处尚无路面硬化的施工计划，下一步，
园林部门将随时对这里进行清扫，并采
取对地面喷水（湿化作业）的办法解决环
境问题。

■ 本报记者 韩爱青 赵煜

老百姓家门口的街心公园环境脏
乱差，缺乏维护；大型居民区旁重要的
公园休息椅等设施损坏，未及时维修更
换。近日，市民通过天津日报微信公众
号“16区主官周记·政民连心桥、有事您
说话”栏目留言反映滨海新区两座公园
存在的问题。

市民刘先生在留言中说，滨海新区
福欣园小区外有处街心公园，是周边居
民娱乐休闲的好去处，可公园自建成后
环境一直没有得到及时有效的维护。
目前园内枯树比较多，荒草成片；木质
路面木板翘起，容易绊人；晚间公园旁
有人占路摆卖，产生的餐饮垃圾就扔在
公园里，甚至还有人在公园内随地大小
便……好好的公园，环境脏乱差，居民
们觉得可惜。

溪谷公园位于滨海新区大港新城
内，是周边居民夏季休闲纳凉的好去
处。市民李先生这样描述公园环境：公
园D区内不少木质休息椅都损坏了，木
板条或翘起或缺失，根本没法坐，影响了
居民使用，也影响了公园的整体形象。

记者按照市民提供的线索前往两
座公园查看。福欣园旁街心公园的草
坪里有不少塑料袋、用过的纸巾和餐饮
垃圾，部分树坑里没有栽种绿植，整体
环境较差。溪谷公园D区大约有30个
休息椅存在损坏和部件缺失，游客休息
不便。

滨海新区城市管理委员会的负责人

了解情况后，要求主管科室尽快推动解决
两座公园面临的问题。该委园林绿化服务
中心的工作人员告诉记者，福欣园小区旁
的街心公园尚未移交到该委，目前由建设
单位天津市滨海新区环境建设投资有限公
司负责管理。他们已经督促该单位对公园
加大养管力度，尽快解决市民反映的问
题。5月9日，天津市滨海新区环境建设投
资有限公司回复了记者。该公司表示，这
处街心公园占地面积为3450平方米，建于
2021年。因为建好后庭院灯一直没有找到
电源，不符合移交条件，所以公园管理尚未
移交到滨海新区城市管理委员会。公园绿
植缺失、环境脏乱，主要是由两方面原因造

成的：一是当初规划设计的苗木品种不太
适合天津的土壤和气候环境，不容易成活；
二是公园路边有个自发的夜市，晚上有不
少人摆摊卖食物，公园就成了天然“大食
堂”，摊贩、游客随手乱扔垃圾，导致公园环
境差、设施被损坏。“目前先进行垃圾和杂
草清理、苗木修剪，下一步将补种适合天津
气候和土壤环境的苗木。庭院灯也找到了
替代方案，现在已经施工安装太阳能灯，争
取在夏季到来之前完成公园的管理移交工
作。”公司负责人表示。

至于溪谷公园D区休息椅的问题，园
林绿化服务中心的工作人员表示，公园由
该中心管理，休息椅损坏的问题他们已了
解并制定维修计划，但因为资金有限，需要
排期。考虑到居民夏季游园需求，经多方
协调，已于5月10日开始动工维修。

记者发稿前得到反馈消息，两座公园
的问题基本解决，公园环境明显改善。

树枯草荒环境差 木椅损坏不能坐
滨海新区城管委督办俩公园修缮改造

听民意、解民忧、聚民智、惠民

生，“政民连心桥 有事您说话”专栏

搭建各区党委、政府与百姓沟通的桥

梁。更多内容，请扫描以上二维码或

者微信搜索“天津日报”，在底部菜单

栏进入“主官周记”评论留言。

■ 本报记者 黄萱

“不是明星演唱会去不起，而是海
河边的路人演唱会更有性价比。”连续
数天，在解放桥两侧的海河亲水平台，
上演着一场场没有围墙、不收门票、以
海河为背景的特殊演唱会，成百上千的
陌生人聚集在一起，高声合唱，让幸福
欢乐的气氛溢满海河两岸。
“荧光棒带了吗？”“金嗓子喉宝吃

了吧？”5月11日晚8点，解放桥天津站
一侧海河亲水平台上，记者穿梭在一群
“资深乐迷”中间，没承想，去海河边听
演唱会也要提前准备。乐迷小李喜欢
听歌也喜欢唱歌，在学校的时候还和志

同道合的同学们组过乐队，上班后，这
个爱好因忙碌的朝九晚五搁置了。“我
也是偶然间听说了海河边有人唱歌，还
挺火的，我住的也近，吃完饭就来了。”
听到熟悉的旋律，小李都会跟着唱，从
头唱到尾，似乎忘记了一天的疲惫。“我
最近又联系上了之前组乐队的同学，等
我们练练，也来这里开‘演唱会’。”

不看不知道，一看吓一跳。记者来
时，这里已是人山人海，想往前面走走，
压根儿挤不进去。乐迷人挨人站着，情

绪高涨。有人拿着荧光棒、有人高举着开
着闪光灯的手机，不断挥动。一曲唱罢，记
者“为什么喜欢在这听歌”的疑问刚出口，
旁边就有人搭茬儿：“马上你就知道为什么
了。”海河上，正巧一艘观光船经过，演唱者
拿着话筒，喊出：“Welcome to……”所有乐
迷像是训练过一样，朝着船上的人齐喊：
“天津！”船上的游客也挥手致意。就这一
下，作为天津人的自豪感爆棚，天津人好客
的热情都在这句呼喊声中迸发。

在这里唱歌的不是明星，不是歌唱

家，仅仅是一群热爱唱歌、愿意分享的普通
百姓。在这里没有华丽的舞台特效，也不
需要厚重的妆容，顶着一张素颜的脸，就沉
浸在大合唱的声音中。

海河边的演唱会也给外地游客增添了
又一个来天津游玩的理由。在各平台的海
河边演唱会视频下方，来自天南海北的网
友写下了自己的留言，有的渴望来天津听
演唱会，有的对唱歌跃跃欲试，有的很是羡
慕天津人，能有这样的氛围和这么一群能
玩得到一起的陌生人。

“铁鹰”行动 抓了12名嫌疑人

海河边的演唱会：“Welcometo天津！”

■ 本报记者 韩爱青

摄影 吴庆伟

自今年4月8日以来，天
津铁路公安处开展了以整治
车站和列车惯性违法犯罪活
动为主要内容的“铁鹰”专项
打击行动。截至目前，共破
获刑事案件12起，抓获嫌疑
人12名，为旅客挽回经济损
失6万余元。

5月3日，旅客吴某来到天津站派出所报警，称其价值16000余元
的相机在二楼候车室丢失。民警调取现场公共区域视频，发现当日1
时许，一名女子趁吴某不备，将其放置在座椅上的相机盗走，并乘车离
开天津站。民警连夜赶往嫌疑人刘某所在的潍坊市，当日21时许，将
刘某抓获并起获被盗相机。目前案件正在办理中，相机已发还给吴某。

4月30日，天津西站派出所接旅客赵某报警，称其于凌晨2时左右在二
楼候车大厅候车时，将手机放在便民充电桩上充电，打盹醒来后发现手机丢
失。民警查看公共区域视频，发现当日2时30分许，一男子从充电桩上拿走
手机。民警立即在候车室寻找，最终在一楼南进站口将嫌疑人甄某查获，并
起获盗窃的手机一部。目前，甄某被天津铁路公安处依法行政拘留5日。

■ 本报记者 黄萱

“剩菜盲盒”悄悄地火了，社交平台上，经验分享、购买攻略、体验吐
槽等各种帖子层出不穷。其实，“剩菜盲盒”里没有剩菜，有的只是临期
或打烊前未售完的食品，随机组合打折出售。因为被贴上了“省钱、有
趣、环保、节约”等标签，所以倍受追捧。

在网上有专门售卖“剩菜盲盒”的小程序，其中有众多商家参与，包
括了面包店、酸奶店、咖啡店……大部分食品需在当天或隔天食用，否
则将过保质期。不同商家开售时间不同，有的中午就可以买，有的下午
3点开售。取餐时间也是商家自己设定，大部分为晚间7点到9点之
间。下午4点左右，记者在南开区白堤路一家面包店购买了11.9元的
“剩菜盲盒”，购买页面显示仅剩5份。至于这个“剩菜盲盒”内的食品
种类及数量，页面上只有随机搭配几个字。用户评价里，每位用户的食
品都不一样，有的是蛋挞、面包组合，也有蛋糕、千层糕组合。当天晚8
点30分，在面包店经过手机验证后，记者拿到一个密封的纸袋。打开
后，里面是一个榴莲千层蛋糕和一个牛角面包，日间售价在30元以上。

采访中记者发现，不少年轻人购买“剩菜盲盒”首先是看中了它的
实惠，其次是被盲盒的新奇感和不确定性所吸引。市民小帆是“剩菜盲
盒”的忠实粉丝：“我有‘选择恐惧症’，每天最愁的就是挑什么样的面包
当早点，现在好了，不用挑了，拆盲盒还很刺激。”

记者调查得知，这款“剩菜盲盒”小程序2023年11月入驻天津，半
年时间已有百余家店铺参与，截至目前，已累计减少食物浪费260余
吨，减少碳排放670余吨。

天津商业大学公共管理学院教师刘文花表示，“剩菜盲盒”小程序科
技赋能“厉行节约，反对浪费”，短时间内取得了可观的经济效益和良好
的社会效益，足以说明小程序有效回应了社会关切，并得到了各相关方
的高度认可。不过，目前的“剩菜盲盒”主要销售的是临期食品。消费者
在购买时要注意留存消费凭证，食用前仔细检查食品包装是否完整等。

是谁在买“剩菜盲盒”？

闸桥公园附近 路桥下环境堪忧

河北区城管委：暂无彻底解决办法

荧屏遥控器

天津卫视（101）

19：30 猎狐
21：20 群英会

天视2套（103）

20：55 艺品藏拍

天视3套（104）

19：00 护宝风云

天视4套（105）

18：17 家居大变身
21：00 一生守护

天视5套（106）

18：00 旗开得胜

教育频道（107）

20：10 教育新气象

（节目如有变动，以当天播出为准）

黄金频道

电视剧

天津卫视

猎狐（11、12）
■王柏林一伙开

始实施克瑞改组计
划，先是王柏林宣布
新药研发失败，引咎
辞职。背地里郝小强
找到了马建设，让他
名义上担任新高科的
董事长。克瑞股价出
现断崖式下跌，夏远
陪同于小卉去质问郝
小强，郝小强对小卉
说了一番自己的理
想，于小卉听闻心情
复杂难言。

都市频道

一生守护（15、16）
■米晓莉一心欢

喜与韩天明相处，并
拿出以前两个人的照
片。突然间，米晓莉
接到赵雪打来的电
话，说想找她聊天。
米晓莉假作不舒服，
在一边的韩天明问米
晓莉怎么了，赵雪听
出这是韩天明的声
音。米晓莉更加紧
张，赶紧说是赵雪太
思念韩天明了。

家居大变身

■闹中取静，隐
匿在写字楼间的悠然
茶室，宁静的空间让
人放松，更给人以疗
愈。设计师巧用更具
自然性的材料搭配和
精妙的灯光设计，让
这个茶室空间拥有让
人放松下来的神奇力
量。灯光在空间设计
中有哪些技巧呢？更
多精彩内容，敬请关
注本期节目。

影视频道

护宝风云（32—35）
■三合前去看望

何蝉影，何蝉影却告
诉三合不要用假尸体
来糊弄人，同时何蝉
影举枪要求三合给自
己一匹快马逃离此
地。张兰庭突然收到
冈田茉莉子的起诉，
要求张兰庭净身出
户，所有财产划归冈
田茉莉子所有。


